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ТЕМПЫ

Орган Полевского городского комитета Коммунистической 
партии Советского Союза и горсовета депутатов трудящихся

Среда
24 декабря 
1952 года

Больше внимания культурно-массовой 
работе

Великие задачи, поставлен
ные перед советским народом 
в гениальном труде товарища 
Сталина „Экономические про
блемы социализма в СССР“, 
решениях XIX с‘езда Комму
нистической партии Советско
го Союза, требуют решитель
ного усиления всех наших ор
ганизаций по коммунистиче
скому воспитанию трудящихся 
масс.

Коммунистическое воспита
ние имеет своей целью сделать 
всех трудящихся, в первую 
очередь молодежь, культурны
ми и образованными людьми, 
бодрыми п стойкими, не боя
щихся никаких трудностей и 
препятствий.

Важную роль в деле комму
нистического воспитания тру
дящихся призваны выполнять 
советские профсоюзы. Они рас
полагают большими возможно
стями для широкой культурно- 
массовой работы. В их распо
ряжении имеются клубы, крас
ные уголки, киноустановки. 
Задача заключается в том, 
чтобы умело использовать эти 
большие возможности.

Культурно-массовая работа 
профсоюзов не может быть от
влеченной. Опа должна быть 
связана с жизнью предприятия, 
должна быть боевой, целеустре
мленной. направленной на вос
питание трудящихся в духе ве
ликих идей Ленина—Сталина, 
на выполнение задач, постав
ленных XIX с‘ездом партии.

Важнейшим участком куль
турно-массовой работы явля
ется лекционная пропаганда. 
Задачи лекционной пропаган
ды состоят в том, чтобы раз‘- 
яснять массам великую сози
дательную работу партии, ее 
политику, являющуюся жизнен
ной основой советского строя, 
пропагандировать великие ус
пехи коммунистического строи
тельства, рассказывать о борь
бе народов за сохранение и 
упрочение мира против пре
ступных планов поджигателей 
новой войны. Лекции должны 
расширять кругозор советских 
людей, вооружать их знания
ми законов развития природы 
и общества.

Главное—идейное содержа
ние лекций. К сожалению, об 
этом забывают руководители 
профсоюзов и культурно-про
светительных учреждений на
шего города. На днях, прохо
дившая сессия городского Со
вета отметила серьезные не
достатки в лекционной пропа
ганде.

В клубе Криолитового заво
да,в клубе имени Сталина проф
союзными организациями лек
ционная пропаганда проводится 
далеко недостаточно. Большин
ство читаемых лекций не связа
но с жизнью этих заводов, с те
ми задачами, которые решаются 
сейчас заводскими коллектива
ми. Обходятся острые вопросы, 

волнующие весь коллектив. В 
этом прежде всего сказывает
ся отрыв культурно-массовой 
работы от жизни, от задач про
изводства.

Значительное место в дея
тельности клубов п красных 
уголков должна занимать тех
ническая пропаганда. Между 
тем многие культурно-просве
тительные учреждения города 
проявляют крайне мало вни
мания этому участку работы. 
В клубах города редко устраи
ваются лекции новаторов, еще 
реже организуются техниче
ские консультации и творче
ские вечера.

Руководители профсоюзных 
организаций,заведующая культ 
просветотдела горисполкома не 
уделяют должного внимания 
развитию художественной са
модеятельности. Художествен
ные коллективы крайне мало
численны, а в Полдневском, 
Сысертском сельских клубах 
кружки художественной само
деятельности совершенно не ра
ботают.

Интересы дела требуют, что
бы клубы и красные уголки 
стали в полном смысле слова 
трибуной обмена стахановским 
опытом. Лекции стахановцев о 
передовом опыте, встречи ста
рых кадровых рабочих с но
вичками, беседы специалистов 
о новой технике—все эти и 
многие другие формы должны 
запять ведущее место в пла
нах работы культурных учреж
дений. Пропагандируя передо
вой опыт, все новое, прогрес
сивное, они окажут неоцени
мую помощь в дальнейшем ро
сте производства, во внедре
нии стахановских методов тру
да.

В своем гениальном труде 
«Экономические проблемы со
циализма в СССР» товарищ 
Сталин указывает, что социа
листическое соревнование при
няло у пас массовый характер, 
а развитие промышленности 
пошло вперед ускоренными тем
пами после того, как среди 
рабочих нашлись целые груп
пы товарищей, которые не 
только освоили технический 
минимум, но пошли дальше, 
стали в уровень с инженерно- 
техническим персоналом.

«Что было бы, если бы не 
отдельные группы рабочих, а 
большинство рабочих подня
ло свой культурно-технический 
уровень до уровня инженерно- 
технического персонала? Наша 
промышленности, — указывает 
товарищ Сталин,—была бы под
нята на высоту, недосягаемую 
для промышленности других 
стран».

Способствовать такому куль
турно-техническому росту на
шего рабочего класса—вот вы
сокая цель всей культурно-мас
совой работы, вот что опреде
ляет ее задачи, ее содержа
ние.

В Комитете по международным 
Сталинским премиям

„За укрепление мира между народами“
17 п 20 декабря под председательством академика Д. В. Скобельцына состоялись за

седания Комитета по международным Сталинским премиям «За укрепление мира между 
народами».

Комитет рассмотрел поступившие предложения о присуждении международных Сталин
ских премий за текущий год и принял решение по этому вопросу.

Ниже публикуется постановление Комитета о присуждении международных Сталин
ских премий «За укрепление мира между народами» за 1952 год.

О присуждении международных 
Сталинских премий „За укрепление мира

ПО НАШЕМУ ГОРОДУ

между народами“ за 1952 год
Постановление Комитета по международным Сталинским премиям 

..За укрепление мира между народами“ от 20 декабря 1952 года
За выдающиеся заслуги в деле борьбы за 

сохранение и укрепление мира присудить меж
дународные Сталинские премии «За укрепле
ние мира между народами» следующим пред
ставителям демократических сил различных 
стран мира:

1. Ив Фаржу (Франция);
2. Сайфуддпну Китчлу— председателю Все- 

индийского Совета мира:
Предсэдатег
Заместители Председателя Комитета ГО М0-Ж0 (Китай),

ЛУИ АРАГОН (Франция).
Члены Комитета:

М АНДЕРСЕН НЕКСЕ (Дания), ЯН ДЕМБОВСКИЙ (Польша),

ДЖОН БЕРНАЛ (Англия), МИХАИЛ САДОВЯНУ (Румыния), 
ПАБЛО НЕРУДА (Чили), А. А. ФАДЕЕВ (СССР)

20 декабря 1952 года.
г. Москва.

3. Элизе Бранко—деятельнице Федерации 
бразильских женщин;

4. Полю Робсону (США);
5. Иоганнесу Бехеру- писателю (Герман

ская Демократическая Республика);
6. Джеймсу Эндикотту—священнику (Ка

нада);
7. Илье Эренбургу—писателю (СССР).

Комитета академик Д. В. СКОБЕЛЬЦЫН.

Вознаграждение за
выслугу лет

32 года проработал на Крио- 
лптовом заводе мастер паяль
ных работ Павлин Николаевич 
Сипайлов. В очередную выда
чу денежных вознаграждений 
за выслугу лет он получил 
более 4 тысяч рублей. 5700 
рублей за 28-летний стаж ра
боты получил начальник кис
лотного корпуса А. И. Поле
жаев. Большие суммы также 
получили старший солевпкФ.Г. 
Кашин, старший печник М. В. 
Ощепков, вакуумнасосщик К. А. 
Валюгин и многие другие.

Более двух тысяч рублей 
получил вознаграждений ор
деноносец насосщик-слесарь ба
шенного цеха А. И. Шапош
ников, трижды орденоносец 
башепщик А. II. Фарнпн. На
чальник смены этого цеха 
А. К. Рыбников получил свы
ше 5 тысяч рублей.

Всего по заводу за выслу
гу лет выплачено 1 миллион 
760 тысяч рублей. Многие ра
бочие получив средства, поло
жили их на хранение в сбере
гательную кассу. Только по 
заявлениям рабочих перечис
лено в сберкассу 540 тысяч 
рублей.

Пионерский сбор
21 декабря в детском доме 

Полевского Криолитового заво
да состоялся пионерский сбор, 
посвященный дню рождения 
товарища Сталина.

С большим вниманием и ин
тересом дети прослушали со
держательную беседу старшей 
пионервожатой А. С. Такарчук 
о детских и юношеских годах 
товарища Сталина.

После беседы состоялась ху
дожественная самодеятельно

Молодежный вечер
21 декабря в Красном угол

ке завода «Красный метал
лист» состоялся молодежный 
вечер, посвященный дню рож
дения товарища И. В. Сталина.

С докладом «Об условиях и 
путях перехода от социализма 
к коммунизму» выступил се
кретарь парторганизации заво
да тов. Валов Д. А.

После доклада силами худо-

В ДОМЕ ПИОНЕРОВ
В Доме пионеров имени II. П. 

Бажова в выходной день 21 де
кабря для учащихся начальных 
классов учительницей тов. А. С. 
Мурзиной была проведена бе

сть воспитанников детского до
ма совместно с гостями—комсо
мольцами Криолитового завода 
тов. Шендарей, Тереховой, По- 
тешкина и других.

Долго не смолкали детские 
веселые голоса, исполняющие 
песни о родном и любимом 
Сталине, о своем счастливом 
детстве.

Е. Пономарева, 
музыкальный руководитель.

I жественной самодеятельности 
, дан был концерт, в котором 
приняли участие хоровая и тан
цевальная группы, а также 
отдельные чтецы, исполняющие 
стихи и басни.

На вечере присутствовало 
около 80 человек комсомоль
цев и молодежи. Вечер прошел 
с большим успехом.

Н. Исакова..

седа „О дружбе и товарищест
ве“. На беседе присутствовало 
более 300 учащихся.

Е. Ушакова.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Успехи пропагандиста Карманова
Пропагандист тов. Карманов 

руководит кружком по изуче
нию Краткого курса истории 
партии, который посещают 9 
человек. Это работники коп
рового цеха Северского завода.

Кружок работает второй год. 
Сейчас слушатели изучают IX 
главу истории партии. Заня
тия проводятся регулярно и 
почти всегда при 100 процент
ной посещаемости. Это обеспе
чивается высокой требователь
ностью пропагандиста, преж
де всего, к с?бе и к слуша
телям, дисциплинированностью 
самих слушателей.

Тов. Карманов считает сво
им долгом систематически по
вышать свой идейно-политиче
ский уровень. Он частый по
сетитель партбиблиотекп, где 
берет нужную литературу и 
наглядные пособия для подго
товки и проведения занятий.

Особое внимание пропаган
дист уделяет работе со слу
шателями. Он помог слушате
лям в том, как нужно кон
спектировать, пользоваться ли
тературой и наглядными посо
биями. Сейчас все слушатели 
стали значительно лучше го
товиться к занятиям. Имеют 
конспекты, повысилась актив
ность при проведении бесед.

Занятия носят характер жи
вой творческой беседы, с увяз
кой изучаемого материала с 
современностью и конкретны
ми примерами из жизни Ура
ла, своей области и города.

На состоявшемся 22 декаб
ря очередном семинаре руко
водителей кружков, политшкол 
сети партийного просвещения

О созыве очередного пленума горкома партии
26 декабря, в 7 часов вече

ра, в библиотеке горкома пар
тии созывается очередной IV 
пленум ГК КПСС. Повестка дня: 

Это помогает слушателям глу
боко усваивать материал.

Вот один из положительных 
примеров работы кружка, про
веденного 18 декабря с г. На 
занятия явились все и даже 
те, которые работают в ночной 
смене. Развернулась оживлен
ная беседа. На вопросы про
пагандиста дали исчерпываю
щие ответы коммунисты т.т. 
Корфидов, Литвинов и другие.

На вопрос: «Нужен ли был 
нам военный коммунизм?» ряд 
слушателей одновременно от
ветили: «Да. Необходим». А 
Корфидов дает ясный ответ и, 
заканчивая, говорит: «...без 
военного коммунизма не было 
бы победы». Другие товарищи 
дополнили ответ, пропагандист 
тов. Карманов обобщил и сде
лал вывод. Тов. Карманов уме
ло ставит вопросы и дает ис
черпывающие ответы. И так 
незаметно для слушателей 
прошел первый час.

В следующий час занятий 
пропагандист дает вопросы для 
подготовки к следующим заня
тиям и, слушая вводную, слу
шатели уже знакомы с основ
ными вопросами и еще более 
глубже вникают в теорию.

В перерыв развернулась ожи
вленная беседа на междуна
родные темы. Слушатели зада
вали вопросы пропагандисту и 
получали нужные ответы, а на 
неразрешенные вопросы про
пагандист дает ответы на сле
дующих занятиях.

С СЕМИНАРА ПРОПАГАНДИСТОВ
внештатным лектором горкома 
КПСС тов. Кофман была про
читана лекция на тему «Эко
номические проблемы социа

,,06 усилении идеологиче
ской работы в городской парт
организации в связи с реше

Слушатели т.т. Литвинов 
Ф. А., Корфидов Г. Ф., Алек
сеев А. II., Пономарев А. И. 
не только в кружке занимаю
тся повышением своего идей
но-политического уровня, но и 
много работают над собой до
ма. Газеты -их лучшие друзья 
и помощники в учебе.

В этом заслуга пропаган
диста. Успехи в работе тов. 
Карманова можно объяснить, 
прежде всего тем, что он добро
совестно относится к выполне
нию почетного партийного по
ручения. Он не только много 
и кропотливо работает над по
вышением своего идейно-поли
тического уровня, ио и умеет 
передать знания своим слуша
телям, побудить их к овладению 
марксистско-ленинской теори
ей, повысить их уровень зна
ний.

Однако в работе кружка име
ется еще много недостатков, 
которые мешают успешной ра
боте. Плохо готовится к заня
тиям тов. Кузнецов С. В., не 
все имеют качественные кон
спекты, совершенно недоста
точно занимаются самостоя
тельно.

Устав Коммунистической пар
тии обязывает: ,,...работать над 
повышением своей сознатель
ности, над усвоением основ 
марксизма-ленинизма“ и это 
долг каждого коммуниста, ибо 
революционная марксистско-ле
нинская теория—не догма, а ру
ководство к действию.

В. Гребенщиков.

лизма в СССР»—выдающийся 
вклад в сокровищницу марк
сизма-ленинизма».

ниями XIX с'езда партии“ 
(докладчик секретарь ГК КПСС 
тов. Хоменко М. Е.)

Трансляция, действующая на нервы
Часто трудящиеся нашего 

города жалуются на плохую 
слышимость радиопередач. На
пример, 17 декабря, вечером 
совершенно невозможно было 
слушать концерт Уральского 
народного хора.

Треск па линии продолжал-1

Работают без нарядов
Вместо того, чтобы вести 

учет выполнения норм рабочи
ми, в Северском стройуправле
нии принимает массовый харак
тер проведения работ без на
рядов (выписывают потом за 
весь месяц, припоминая, что 
сделано).

Бригада плотников под ру
ководством мастера тов. Бови
на с 1 декабря не имеет наря
дов. Неоднократные требования

Не организована подвозка хлеба
В магазин, находящийся в 

поселке Мыс, Межрайторгом не 
организована подвозка хлеба.

Жители этого поселка вы
нуждены поочередно достав

В КИНОТЕАТРЕ
Дирекция нового Северского 

кинотеатра, в погоне за вы
ручкой, нарушает правила про
тивопожарной безопасности и 
совершенно не следит за по
рядком в вестибюле у кассы.

По билетам на приставные 
места стоимостью в 5 рублей по
сетителей усаживают па пе
редние ряды, которые оказы
ваются свободными, т. к. на 
них билеты намеренно не про
даются. Также систематически 
наблюдается, что па одно ме
сто продается несколько би
летов.

За порядком в вестибюле 

ся более полуторых часов. Та
кие случаи неедипичны. Как 
видно недовольство трудящих
ся не нарушает спокойствия 
начальника конторы связи тов. 
Чарушникова и техника радио
узла тов. Тихонова.

И. Антропов.

рабочих и разговоры на собра
ниях пи к чему не приводят.

Председатель постройкома 
тов. Темляков не потребовал, 
чтобы мастера выполняли свою 
обязанность, не хочет ссорить
ся с мастерами.

А рабочие вправе требовать, 
чтобы наряды выдавались на 
руки своевременно.

Н. Зверев.

лять хлеб с хлебозавода в ма
газин на себе.

Спрашивается, когда же ру
ководители Межрайторга орга
низуют подвозку хлеба в ма
газин? А. Шляпников.

никто не смотрит и в резуль
тате. этого панели стен все 
поцарапаны. Красивая отдел
ка, только что построенного 
здания, портится.

Имеющаяся вентиляция систе
матически не включается, что 
вызывает тяжелый воздух в 
зале и порчу его, так как сте
ны потеют.

Зрители Северского поселка 
требуют нормальной эксплоа- 
тацип кинотеатра с тем,чтобы 
каждый посетитель чувствовал 
отдых.

Зрители Северского
поселка.

Повседневно повышать 
производительность труда

XIX с‘езд партии утвердил 
директивы по пятому пятилет
нему плану развития СССР на 
1951—1955 годы. Успешное 
выполнение новой сталинской 
пятилетки явится важным ша
гом нашего народа по пути к 
коммунизму.

Пятый пятилетний план от
крывает замечательные пер
спективы перед нашим рабочим 
классом, перед всем советским 
народом. В 1955 году уровень 
промышленного производства 
повысится по сравнению с 1950 
годом примерно на 70 процен
тов, об‘ем промышленного про
изводства по сравнению с до
военным уровнем увеличится в 
три раза.

Выполнение грандиозных за
дач новой сталинской пятилет
ки требует, чтобы все рабочие 
и инженерно-технические ра
ботники наших заводов и фаб
рик повседневно и настойчиво 

боролись за дальнейшее повы
шение производительности тру
да.

Великий Ленин учил, что ком
мунизм есть высшая против 
капитадиетической ироизводи- 
тельность труда добровольных, 
сознательных и свободных тру
жеников, использующих пере
довую технику и науку.

В пятой пятилетке предсто
ит повысить производитель
ность труда в промышленности 
примерно на 50 процентов. Это, 
конечно, не может произойти 
самотеком. Такого роста про
изводительности труда удастся 
достигнуть на основе внедре
ния во все отрасли народного 
хозяйства передовой техники, 
улучшения организации труда 
и повышения культурно-техни
ческого уровня трудящихся.

Повысить за пятилетие про 
изводительность труда в про

мышленности на 50 процен
тов—значит дать на миллиар
ды рублей продукции для нужд 
народного хозяйства, для удов
летворения растущих матери
альных и культурных запросов 
трудящихся.

Для нас, советских рабочих, 
это вполне реально. Необходи
мо добиваться изо дня в день 
новых, высших показателей 
производительности труда, ши
роко распространять передовой 
опыт.

В своей производственной 
практике я смог достичь высо
ких темпов в резании металла. 
Применяя скоростные режимы, 
ежегодно в послевоенный пе
риод выполнял в среднем по 
шести годовых норм. Уже в 
конце 1952 года работал при
мерно в счет 1991 года.

Но это, разумеется, не пре
дел, и я особенно почувство
вал это, когда в числе делега
тов XIX с‘езда партии слушал 
доклады и выступления руко
водителей партии и правитель
ства, раскрывающие грандиоз
ные планы развития нашей Ро

дины в новой пятилетке, ког
да слушал мудрую речь наше
го любимого вождя товарища 
Сталина, в которой дана ве
ликая программа борьбы за по
беду коммунизма. Я почувст
вовал огромный прилив новых 
сил, страстное желание рабо
тать еще лучше. Я понял, что 
нам всем нужно поднять произ
водственную работу па новую 
ступень.

Движение скоростников ши
роко распространилось на мно
гих заводах страны. Скорост
ными методами работают сот
ни тысяч новаторов промышлен
ности. Но их может и должно 
быть значительно больше. Это 
позволит намного увеличить 
производительность труда. Не
уклонно расширять и всемерно 
внедрять скоростные методы 
труда—значит бороться за под
нятие производительности тру
да, за досрочное выполнение 
пятилетки.

В машиностроении и стан
костроении рабочим созданы 
все условия для скоростной 
обработки металла. Мы рабо

таем на наших совершенных, 
отечественных, самых лучших 
в мире станках. На них «грех» 
не выжать все, что они мо
гут дать. Да нужно еще до
бавить кое-что от своей сме
калки и опыта.

Главная причина того, по
чему у нас на отдельных фаб
риках и заводах медленно ра
стет производительность тру
да, на мой взгляд, состоит в 
том, что па этих предприятиях 
плохо и медленно распростра
няют передовой опыт. Критика 
недостатков производства и 
ценные предложения, идущие 
снизу, от рабочих, некоторые 
хозяйственники не учитывают, 
а иногда и просто игнорируют. 
Часто бывает и так, что запи
санные в протоколах собраний 
и совещаний предложения и 
критические замечания оста
ются только на бумаге. С этим 
нельзя мириться. Наша зада- 
ча—настойчиво бороться под 
руководством партийных орга
низаций, используя все сред
ства — собрания, производст
венные совещания, печать, ра-
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Руда идет „на-гора" Сверхплановая продукция

В коллективе горняков шах
ты «Капитальная» ширится со
ревнование за успешное вы
полнение годового плана по 
выдаче руды.

Воодушевленные историче
скими решениями XIX партий
ного с‘езда, горняки мобили
зовали все силы на досрочное 
завершение месячной програм
мы и за двадцать один день 
декабря выдали «на-гора» 
сотни тонн сверхплановой ру
ды.

Отлично трудится в эти дни 
коллектив забойной бригады 
тов. Газизова. Распределяя 
своп силы, эта бригада доби
лась в декабре наилучших ре
зультатов среди коллектива 
забойщиков, выполнив план 
двадцати одного дня па 184 
процента, выдав «на-гора» 
418 тонн сверхплановой руды.

21 декабря, знаменуя день 
рождения великого Сталина, 
коллектив бригады поставил 
рекорд, дав небывалую выра
ботку: суточное задание было 
выполнено на 320 процентов. 
«На-гора» выдано более 10 
тонн руды.

183 процента дала за этот 
день бригада забойщика тов. 
Дрягина, выполнившая план 
двух декад на 134 процента.

В трудных условиях пожар
ного участка работает коллек
тив забойной бригады тов. Га- 
римгареева Самоотверженно 
трудится этот спаянный кол
лектив горняков, из месяца в 
месяц перевыполняющий свои 
задания. За 21 день декабря 
выдано «на-гора» много тонн

НА БЛАГО ЛЮБИМОЙ ОТЧИЗНЫ
Много выпускников школы 

ФЗО работают в Северском 
стройуправлении и прилично 
зарабатывают. Так, например, 
тов. Петровских в ноябре за
работал более 800 рублей, 
Ф. Гупь—ПО.

В своем письме Иван Ше- 
лохвастов пишет матери: „Я 
не зря учился, получил спе

дио,—за широкое распростра
нение передового опыта.

Для того, чтобы производи
тельность труда повседневно 
росла, необходимо улучшать и 
совершенствовать организацию 
производства, смело внедрять 
в производство достижения 
науки и техники, передовой 
опыт новаторов. Поднятие про
изводительности труда требует 
ют нас, рабочих, уменья поль
зоваться техникой, в совер
шенстве.владеть инструментом, 
отлично знать технологию, вы
сокопроизводительно использо
вать каждую минуту рабочего 
времени.

Решения XIX с‘езда Комму
нистической партии Советского 
Союза и речь товарища Сталина 
на с‘езде воодушевляют совет
ских людей на новые трудовые 
подвиги. Нам надо еще непри
миримее относиться к тем, кто 
небрежно, бесхозяйственно от
носится к оборудованию, пло
хо использует его возможно
сти для повышения производи
тельности труда, способство

сверхплановой руды, а 21 де
кабря бригада выполнила су
точное задание на 136 про-, 
центов, выдав «на-гора» около 
15 тонн руды сверх задания.

Успешно справляется с по
вышенными' заданиями брига
да забойщика Ширниязова, ра
ботающая по новой системе до
бычи—системе подэтажных шт
реков. В совершенстве освоив 
эту систему горных выработок, 
бригада из месяца в месяц идет 
впереди забойных бригад руд
ника.

За две декады декабря кол
лективом выдано много тонн 
сверхплановой руды отличного 
качества.

21 декабря бригада выпол
нила суточное задание на 139 
процентов, выдав «на-гора» 60 
вагонеток руды сверх плана.

Хорошо работает в декабре 
бригада забойщика Саликае- 
ва —115 — 120 процентов ее 
ежедневные показатели. Сверх 
плана она выдала «на-гора» за 
21 декабря 131 вагонеток руды.

Па 123 процента выполнила 
двухдекадный план бригада за
бойщика Зоткина.

Коллектив горняков живет 
одним желанием, одним стрем
лением—ежедневно повышать 
качественные и количествен
ные показатели и успешно вы
полнить годовой план, дать как 
можно больше руды с тем, чтобы 
в самые короткие сроки по
крыть долг перед государством, 
который рудник имеет за пер
вое полугодие 1952 года.

В. Осипов.

циальность, живу в уютном, чи
стом комсомольском общежи
тии, зарабатываю хорошо. Шлю 
тебе подарок к новому году— 
300 рублей, хотя знаю, что 
ты нужды не имеешь, но я 
обеспечен прилично. Обещаю 
работать непокладая рук на 
благо любимой отчизны!“.

Н. Зверев.

вать всеми силами и средствами 
массовому внедрению в прак
тику производства всего луч
шего, передового.

В своем докладе тов. Г. М. Ма
ленков говорил: «Задача пар
тийных, хозяйственных и проф
союзных организаций состоит 
в том, чтобы быстрее устра
нять причины, мешающие ро
сту производительности труда, 
и обеспечивать во всех отра
слях народного хозяйства, па 
каждом предприятии, на каж
дом производственном участке 
выполнение и перевыполнение 
заданий по росту производи
тельности труда».

Наша промышленность имеет 
для этого все: отличную тех
нику, замечательные кадры, 
выращенные и воспитанные пар
тией Ленина—Сталина. В этом 
залог того, что задачи пяти
летки в области роста произ
водительности труда будут вы
полнены.

П. Быков
Токарь Московского завода 

шлифовальных станков, 
лауреат Сталинской премии.

Десятки тонн металла сверх 
плана выдают многие сталева
ры, автоматчики и вальцовщи
ки Северского завода.

С начала месяца сталевар 
тов. Колотилов в свой лицевой 
счет записал 11 топну стали, 
выданную сверх плана. Свыше 
30 тонн металла записано в

Коллектив криолитового це
ха готовится ознаменовать вы
боры в местные Советы новы
ми достижениями в труде.

За 21 день работы декабря 
все отделения цеха значитель-? 
но перевыполнили производст
венный план. Например, фло
тационное отделение, которым 
руководит коммунист тов. Поле
жаев, выполнил план за это

За полную механизацию трудоемких работ
В директивах по пятому 

пятилетнему плану развития 
СССР на 1951 1955 годы пре
дусмотрено дальнейший рост 
производства, расширение ас
сортимента и улучшение ка
чества строительных материа
лов. В решении этой задачи 
большая роль принадлежит 
шлакоблочному производству.

Имеющийся завод Шлако
блоков при Северском строй-, 
управлении выпускает очень 
важную продукцию для удов
летворения нужд народного 
хозяйства. Казалось бы, что 
руководители стройуправления 
начальник тов. Рождествен
ский и главный инженер тов.

Остап Бендер—герой “Золо
того теленка“ повести Ильи 
Ильфа и Евгения Петрова 
знал сто способов наживать 
деньги. В трудную минуту 
жизни он „изобрел“ сто пер
вый способ, который, как из
вестно, кончился неудачным 
путешествием за границу и 
решением переквалифицирова
ться в управдомы.

Израиля Темкина, агента по 
снабжению неизвестной обла
стной конторы, судьба тоже 
бросала из города в город в 
поисках легкого и длинного 
рубля. Способ, изобретенный 
нм, оказался проще и доход
ней. Действуя по известной 
поговорке: „Лучше синицу в 
руки, чем журавля в небе“ он 
поставил на службу своего кар
мана фотоаппарат. В умелых 
руках агента-заготовителя этот 
механизм превратился в дохо
дную статью, за которой так 
долго и неудачно гонялся 
Остап Бендер.

Все дело было в арифмети
ке. Изучив первые четыре дей
ствия этой практичной науки 
и некоторые секреты фотоде- 
ла, предприимчивый последо
ватель Остапа Бендера ре
шил,что „не боги горшки обжи
гают“ и этого вполне доста
точно, чтобы обвести вокруг 
пальца некоторых доверчивых 
деятелей районного масштаба.

Дальнейшая жизнь Темкина 
представляла из себя сплош
ное перепрыгивание из района 

лицевых счетах у сталеваров 
т.т. Кравчук и Политова.

На лужении жести в пол
тора раза перевыполняет днев
ные нормы автоматчик тов. 
Лопаницын. Только за 21 де
кабря он выдал белой жести 
сверх плана 3,4 тонны, первый 
сорт выданной продукции со

ТРУДОВЫЕ УСПЕХИ
время на 113 процентов. Луч
ших производственных резуль
татов добилась комсомольско- 
молодежная смена тов. Моро
зова.

По солевому отделению по- 
прежнему первенство в соревно
вании удерживает смена, руко
водимая коммунистом тов. Ер
молаевым, выполнившая план 
за 21 день па 109,6 процен

Кобец обратят серьезное вни
мание на развитие шлакоблоч
ного производства, в частно
сти на механизацию трудоем
ких работ. Однако этого пока 
что не чувствуется.

Поступающие вагоны со 
шлаком выгружаются вручную. 
Железнодорожный путь, где 
производится выгрузка, зава
лен шлаком. Для откидки 
шлака от линии имеющийся в 
транспортном цехе грейдерный 
кран не применяется, в тоже 
время он сутками простаивает.

Рабочие неоднократно тре
бовали от тов. Рождественско
го и Кобец механизировать 
очистку габаритов, но руково

Жулики с „лейкой“
в район в поисках благодуш
ных „золотых телят“ из чис
ла руководителей обществен
но-бытовых предприятий.

В начале сентября 1952 го
да в конторе Иолевской арте
ли инвалидов „Заря“ появил
ся солидный мужчина, средних 
лет. В течение 30 минут он 
совершенно покорил своей эру
дицией председателя Черепа
нова и членов правления, ко
торые восхитившись таланта
ми Израиля Ароновича, без 
оформления личного дела при
няли его в члены артели и 
выдали документ на право ра
боты.

В этот же день были „офор
млены“ в штат мастерской 
Вохмин Петр и Егоров (имя, 
отчество не известно), рекомен
довавшие себя агентами и 
фото-портретистами. У них, 
как и у Темкина, не спросили 
документов, не заполнили лич
ных дел. Все оформление све
ли к выдаче удостоверений 
на право работы от артели в 
городе и на периферии.

Произведя математические 
расчеты, основанные на извест
ных арифметических действи
ях, Израил Аронович и компа
ния предложили председателю 
правления Черепанову произ
водственный план, по которо
му портретисты должны да
вать доход в сумме 6 тысяч 
рублей в месяц. Про то, что 
каждому из фотокомбинато- 

I ров, для выполнения этой сум

ставил 68,1 процента при пла
не 40.

Высокопроизводительно тру
дится травилбщик жестеотде
лочного цеха тов. Пономарев, 
выполняя ежедневно нормы на 
160— 180 процентов.

0. Кузнецова

та. На много перевыполнили 
план смены т.т. Сергиенко, Ло
банова и Глинских.

Высоких показателей в печ
ном отделении добилась смена 
тов. Починского, выдав про
дукции на 10,4 процента бо
лее, чем предусмотрено пла
ном.

Борьба за трудовые успехи 
усиливается с каждым днем.

В. Слепых.

дители т.т. Рождественский и 
Кобец на требования, рабочих 
не реагируют и мер для ввода 
механизации не принимают.

Поступающий шлак по 5—6 
вагонов можно было бы ста
вить в тупик и одновременно 
выгружать, но в результате 
того, что тупик полностью за
хламлен, ставится только 1—2 
вагона, а это ведет к большим 
перепростоям вагонов.

Для того, чтобы улучшить 
дело шлакоблочного производ- 
ства,руководнтелям стройуправ 
ления надо по-настоящему ве
сти борьбу за полную механи
зацию трудоемких работ.

Уйван.

ФЕЛЬЕТОН

мы, потребуется щелкнуть зат
вором аппарата всего 30 раз 
в месяц в плане скромно умол
чали, как и о том, куда пой
дут сверхплановые суммы.

Таким образом фото-порт
ретное ателье, укомплектован
ное штатами и планами, при
ступило. к плодотворной , рабо
те. Снабженные удостоверени
ями артели, беззастенчивые 
жулики с „лейками“ развер
нули кипучую деятельность, 
руководствуясь тем, что „коли
чество всегда оправдает ка
чество“.

Получая за свою работу круп
ные суммы с населения, фото
дельцы не спешили сдавать 
их в кассу артели.В результа
те. их трудовых усилий касса по
полнилась за 4 месяца на 
3081 рубль. При подсчетах 
это составило 50 процентов 
скромного месячного плана.

Остальное с легкой руки Че
репанова задержалось в об‘еми- 
стых карманах „агентов по 
собственному снабжению“..

Хорошего „золотого телен
ка“ в лице председателя ар
тели инвалидов „Заря“ наш
ли последователи „великого 
комбинатора“. Очень хорошего! 
А может быть он их сам на
шел, не без пользы для себя? 
Кто их знает: фото-портретное 
дело тонкое, тут правильного 
учета и при желании добиться 
трудно, а без желания и по
давно !

В. Владимиров.
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В странах 
народной 

демократии 
★

ЗАКРЫТИЕ
КОНФЕРЕНЦИИ 

КОМПАРТИИ 
ЧЕХОСЛОВАКИИ

ПРАГА, 19 декабря. Закрылась 
Национальная конференция Ком
мунистической партии Чехослова
кии.

Па утреннем заседании было 
закончено обсуждение доклада 
Клемента Готвальда.

Под бурные, продолжительные 
аплодисменты делегаты конферен
ции единодушно приняли резолю
цию, в которой говорится:

Национальная конференция Ком
мунистической партии Чехослова
кии утверждает доклад председа
теля партии товарища Клемента 
Готвальда „О политической и ор
ганизационной работе партии и 
проекте нового Устава KH4“ как 
руководство для дальнейшей ра
боты партии.

Затем была единогласно приня
та резолюция об утверждении Ус-: 
тава Коммунистической партии Че
хословакии.

На дневном заседании конферен
ция обсудила организационные 
вопросы.

В заключение с речью выступил 
Антонин Запотоцкий. Он подвел 
итоги работы конференции и от
метил, что эта конференция, являю
щаяся выдающейся вехой в жиз- 

- ни Коммунистической партии Чехо
словакии, упрочила единство и бое
способность партии, дала основные 
директивы для дальнейшей, еще 
более смелой и решительной борь
бы партии за победу социализма 
в Чехословакии

КУЛЬТУРНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО 

В ВЕНГРИИ
БУДАПЕШТ. С каждым годом 

среди тружеников городов и сел 
новой Венгрии растет интерес к 
культуре, увеличивается тяга к 
знаниям. Многое делают венгер
ская партия трудящихся и народ
ное правительство для удовлетво
рения возрастающих духовных за
просов рабочих и крестьян.

В стране создана широкая сеть 
домов культуры, клубов, библио
тек, кинотеатров. Только в треть
ем квартале текущего года в се
лах республики открыто шестьде
сят шесть новых библиотек, уста
новлено столько же узкопленоч
ных кинопередвижек.

В настоящее время более чем в 
трех тысячах деревень системати
чески читают доклады и лекции 
по вопросам международной поли
тики, науки и техники, проводят
ся беседы о самой передовой в ми
ре советской агробиологии, об опы
те работы знатных людей социа
листического земледелия.

Недавно по инициативе инсти
тута народного творчества была 
открыта выставка лучших работ 
участников кружков изобразитель
ного искусства. На ней представ
лено 280 рисунков, картин, скульп
тур, карикатур и плакатов.

Сейчас в Венгрии насчитывает
ся сто двадцать кружков изобра
зительного искусства. 11.x посеща
ет свыше трех тысяч рабочих, 
крестьян, служащих.

В ЧЕСТЬ ДЕЯТЕЛЕЙ
СОВЕТСКОГО ИСКУССТВА

ПЕКИН. Мэр города Пекина Пын 
Чжэнь устроил вчера вечером про
щальный банкет в честь членов 
группы советских деятелей искус
ства, возглавляемой М. Чудаки, и 
группы советских киноработников, 
возглавляемой А. Федоровым.

На банкете от имени пекинско
го муниципалитета и населения 
города выступил заместитель мэра 
Пекина У Хань.

Заместитель министра 'по делам 
культуры Чжоу Ян в своей речи 
поблагодарил советских деятелей 
искусства за помощь, оказанную 
их китайским друзьям.

Конгресс народов в защиту мира
ВЕНА, 19 декабря. На отк

рывшемся под председатель
ством Абела Шермонта (Бра
зилия) утреннем заседании по
сле краткой речи депутата 
цейлонского парламента Ба- 
ндаранайке слово было пре
доставлено делегату находя
щихся под французским го
сподством стран Западной и 
Экваториальной Африки Жа
ку НТому. Свое выступление 
Н Гом посвятил вопросу о не
зависимости и безопасности 
народов.

Оратор обрисовал ужасное 
положение народов Черной Аф
рики.

От имени народов, населяю
щих Черную Африку. И Том 
предложил, чтобы Конгресс на
родов в защиту мира осудил 
колонизацию одного народа 
другим как источник конфлик
тов и как угрозу миру и вы
ступил за право колониальных 
народов на самоопределение и 
независимость.

В заключение НТом предло
жил Конгрессу обратиться в 
ООН с требованием удовлетво
рить законные требования на
родов Камеруна и Того о вос
соединении разделенных ча
стей этих стран и установле
нии срока для прекращения 
опеки над ними в соответст
вии с положениями Устава ООН 
о подопечных территориях.

Делегат Алжира Делакрус 
заявил, что алжирская деле
гация, избранная сторонника
ми мира, вносит ряд конкрет
ных предложений, а именно:

Положить конец всяким ре
прессиям, как средствам по
давления свободы, поскольку 
это противоречит духу мира; 

ликвидировать все военные 
сооружения в Алжире, пресечь 
все попытки распространить 
силой на Алжир положения 
Атлантического пакта, т. к. это 
представляло бы смертельную 
опасность для страны;

немедленно прекратить вой
ну во Вьетнаме и возвратить 
экспедиционный корпус;

аннулировать все мероприя

В НАРОДНОЙ ПАЛАТЕ ГЕРМАНСКОЙ ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ
БЕРЛИН. 11 декабря в Бер

лине открылось очередное за
седание Народной палаты Гер
манской демократической рес
публики

Перед тем, как приступить к 
повестке дня заседания, Иоган
нес Дикман огласил письмо 
премьер-министра Отто Гроте
воля о решении президиума Со
вета министров Германской де
мократической республики не
медленно отозвать министра 
торговли и снабжения Хамана 
и статс-секретаря пищевкусо

СОФИЯ. За восемь лот на
родной власти болгарское му
зыкальное искусство добилось 
невиданного подъема.В народ
но-демократической Болгарии 
работают сейчас четыре опер
ных театра и театр музыкаль
ной комедии.

—Серьезную помощь в соз
дании и развитии болгарского 
оперного искусства,—говорит 
главный режиссер оперного 
театра в Софии Дроган Кырд- 

тия, носящие характер расо
вой, религиозной п политиче
ской дискриминации;

демократически разрешить 
алжирскую проблему. Алжир
скому пароду должно быть 
дано право самому решать 
свою судьбу.

Индонезийский делегат Су
ман Хади подробно рассказал 
Конгрессу о том, как до, во 
время и после второй мировой 
войны голландские, англий
ские, американские империа
листы п японские милитаристы 
пытались поработить Индоне
зию и превратить ее в свою 
колонию и какое героическое 
сопротивление оказывал нм ин
донезийский народ. Он заявил, 
что интриги империалистов про
должаются и сейчас.

В заключение Хади заявил, 
что индонезийский народ бу
дет решительно сопротивляться 
попыткам империалистов втя
нуть Индонезию в подготовку 
новой войны.

Выступивший затем видный 
итальянский деятель профес
сор Амброджо Донини отметил 
прежде всего полную свободу 
дискуссий, которая существует 
на Конгрессе народов в защи
ту мира. Мы дали доказатель
ство того, сказал он, что здесь, 
в Вене, прославившейся с дав
них времен своей хитроумной 
дипломатией, рождается дип
ломатия нового типа—диплома
тия народов, которых никогда 
не удастся убедить, например, 
в том, что Европа кончается 
на Эльбе пли в княжестве Лих
тенштейн. или что четыре аван
тюриста с Формозы могут пред
ставлять в ООН великий ки
тайский народ; или что страна 
строителей—Советский Союз, 
где преобразуется природа, 
нуждается в расширении своей 
территории на несколько ты
сяч квадратных километров, па 
которых трудится французский 
виноградарь пли обездоленный 
итальянский батрак. Диплома
тия народов направлена на 
уничтожение степы ненависти 

вой промышленности Альбрехта 
с занимаемых ими постов.

Затем Дикман сообщил о про
сьбе фракции национально-де
мократической партии Герма
нии освободить Винценца Мюл
лера от обязанности замести
теля председателя Народной па
латы в связи с его работой в 
других важньГх учреждениях 
республики. Народная палата 
удовлетворила эту просьбу и на 
основании предложения фрак
ции национально-демократиче
ской партии избрала депутата

В ТЕАТРАХ БОЛГАРИИ

жиев,—нам оказывает прек
расное советское искусство. 
Иаши поездки в СССР, пребы
вание у нас мастеров совет
ского искусства помогли нам 
отрешиться от многих недо
статков и утвердить метод со
циалистического реализма.

Сейчас на болгарской сце
не идут реалистическая опера 
«Момчпл» композитора Любо
мира Пинкова, показывающая 

п лжи, на установление меж
ду трудящимися и интеллиген
цией всех стран взаимопонима
ния п уважения. Ее цель— 
указать путь государственным 
деятелям для того, чтобы они 
выразили стремление народов 
к миру, чтобы они оформили 
общее политическое соглаше
ние.

В заключение Донини выра
зил надежду, что Конгресс на
родов в защиту мира поможет 
выиграть битву за мир во всем 
мире, за свободу.

Иранский делегат- Мохсен 
Араки зачитал послание вид
ного религиозного деятеля Ира
на председателя меджлиса 
Аболь-Касема Кашани. Наро
ды должны, говорится в пос
лании, путем экономического 
и культурного обмена и па ос
нове равенства устранить все 
недоразумения и напряжен
ность в отношениях между на
циями.

Делегаты Конгресса друж
ными аплодисментами встрети
ли появление на трибуне из
вестного чехословацкого спорт
смена, победителя на между
народных олимпийских играх в 
Хельсинки Эмиля Затопека. Я 
считаю, заявил он, что все 
спортсмены должны заниматься 
не только спортом, но и ак
тивно включаться в борьбу за 
мир. Наш лозунг,—Да здрав
ствует дружба спортсменов все
го мира!

На утреннем заседании вы
ступили также делегат Японии 
член палаты советников Горо 
Хани, делегатка Пакистана 
г-жа Хусейн, г-жа Элин Ап
пель (Дания), Анирэ Боннар 
(Швейцария), ТакинаЧит Маунг 
(Бирма) и Элиза Бранко (Бра
зилия).

Вечером 19 декабря состоя
лось заключительное заседа
ние Конгресса народов в за
щиту мира. В начале заседа
ния Жан Лаффит сообщил дан
ные, касающиеся состава де
легаций и проведения Конгрес
са народов в защиту мира.

Генриха Хомана новым заме
стителем председателя Народ
ной палаты Германской демо
кратической республики.

Затем председатель государ
ственной плановой комиссии 
Бруно Лейтнер выступил с обос
нованием законопроекта о на
роднохозяйственном плане на 
1953 год.

После обсуждения доклада 
Народная палата единогласно 
одобрила закон о народнохо
зяйственном плане на 1953 год.

героическое прошлое болгар
ского народа, балет «Нести- 
нарка» композитора Марина 
Големипова. Готовится к по
становке балет «Чавдар» ком
позитора Райчева.

На днях в Государственной 
софийской опере состоялась 
премьера оперы советского 
композитора Д. Кабалевского 
«Семья Тараса». Спектакль 
прошел с большим успехом.

События в Норее 
Сообщение Главного 

командования Народной армии
ПХЕНЬЯН. Главное командова

ние Народной армии Корейской На
родно-Демократической Республи
ки сообщило 19 декабря:

За истекший день соединения 
Корейской Народной армии и ки
тайских народных добровольцев 
вели на прежних рубежах оборо
нительные бои против американо- 
английских интервентов и лисын- 
мановских войск.

Сегодня зенитные части Народ
ной армии и стрелки—охотники 
за вражескими самолетами сбили 
два и повредили пять самолетов 
противника.

НОВЫЕ НАРУШЕНИЯ 
АМЕРИКАНСКОЙ 

АВИАЦИЕЙ НЕЙТРАЛЬНОЙ 
ИОНЫ ПАНЬМЫНЬЧЖОНЯ

ПЕКИН, 19 декабря. Корреспон
дент агентства Синьхуа передал 
из Кэсона:

17 декабря приблизительно в 
11 ч. 40 м. американский военный 
самолет вторгся в район перего
воров в Паньмыиьчжоне, нарушив 
тем самым соглашение о нейтрали
зации этого района. Подобное на
рушение американские военно-воз
душные силы совершили 16 де
кабря.

Сегодня старший офицер связи 
корейской и Китайской стороны 
направил американской сторона 
протест против этого нарушения, 
потребовав строгого соблюдения 
соглашения. Американскому воен
ному персоналу должны быть сде
ланы строжайшие указания с тем, 
чтобы не допускать повторения 
подобных инцидентов.

На сегодняшнем заседании офи
церов связи обеих сторон амери
канская сторона признала факт на
рушения соглашения, заявив, что 
будут предприняты соответствую
щие меры с целью не допустить 
повторения подобных инцидентов.

ПОЛОЖЕНИЕ В ТУНИСЕ
ПАРИЖ. 19 декабря состоя

лось заседание совета мини
стров, на котором обсуждалось 
положение, создавшееся в связи 
с окончательным отказом тунис
ского бея скрепить своей печатью 
два декрета, предложенные фран
цузским правительством. Как уже 
отмечала ранее демократическая 
печать, эти декреты направлены 
на сохранение французского ко
лониального господства в Тунисе 
и усиление эксплуатации тунис
ского народа.

В опубликованном коммюнике, 
принятом на заседании правитель
ства, говорится:

„Совет министров разработал 
конкретные меры, принятия кото
рых требует создавшееся в Туни
се положение. Проведение этих 
мер будет зависеть от ответа на 
послание, направленное советом 
министров бею. Это послание тре
бует немедленного ответа“.

АМЕРИКАНСКАЯ АВИАЦИЯ 
ПРОДОЛЖАЕТ ВАРВАРСКИЕ

БОМБАРДИРОВКИ ПХЕНЬЯНА
ПХЕНЬЯН. В ночь с 18 на 19 

декабря Пхеньян вновь подвергся 
варварской бомбардировке амери
канской авиации. В результате по
жара, продолжавшегося всю ночь, 
сгорели десятки жилых построек. 
Убито и ранено около 100 мирных 
жителей, в том числе много жен
щин и детей.

Зам. редактора
А. С. МУШНИКОВА

Гражданка ЧУГАЙПОВА Вален
тина Михайловна, проживающая: 
Свердловская область, Полевской 
район, станция Мрамор, улица 
Красноармейская, дом № 12 воз
буждает судебное дело о растоп- 
жении брака с ее мужем ЧУГАЙ- 
НОВЫМ Владимиром Филиппови
чем, проживающим: Молотовская 
область, г. Лысьва, улица Пере
копская, дом 18.

Дело будет слушаться в нарсу
де 1-го участка г. Полевского.
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